
 

 

 

 

 

                                            

 

令和元年第５回（11月）瀬戸内市議会定例会一般質問通告一覧表 
 

 

1 

発言

順序 

議席番号 

氏  名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

答弁を 

求める者 

1 12番 

小野田光 

1. 中期財政計画について (1) これまでに適正化計画として反映させた取り組みの進捗状況は 

(2) 計画上、令和６年度には財政調整基金が枯渇するが、抜本的な

対策は 

市  長 

副 市 長 

担当部長 

2. 地方創生について (1) 瀬戸内市太陽のまち創生総合戦略の基本目標にもある移住・定

住施策及び、地元企業の健全育成に関する取り組みの現状と今

後の方策は 

市  長 

副 市 長 

担当部長 

2 16番 

廣田 均 

1. 鹿忍地区の低地帯浸水防止対

策について 

(1) 下水道整備計画にあわせた整備を行うべきではないか 市  長 

担当部長 

2. 海苔の食害防止対策について (1) 渡り鳥のカモによる養殖海苔の食害が深刻化しているが、その

防止対策をどのように講じるのか 

市  長 

副 市 長 

担当部長 

3. 旧牛窓診療所跡地の活用につ

いて 

(1) 跡地に雑草等が生えて景観的に見苦しくなっているとの住民か

らの声があるが、活用計画の進捗はどのようになっているのか 

市  長 

副 市 長 

担当部長 

4. 電気自動車の充電設備の整備

について 

(1) 全国の観光地どこへ行っても電気自動車の充電設備が整備され

ている。本市には設備が整っていないが、どのように考えてい

るのか 

副 市 長 
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2 

発言

順序 

議席番号 

氏  名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

答弁を 

求める者 

3 3番 

高間直美 

1. 重度障がい者の災害時の避難

について 

(1) 重度障がい者数と、市としての対応状況は 

(2) 重度障がい者の支援施設等との連携体制は 

(3) 医療対応が可能な市民病院での受け入れを検討しては 

市  長 

副 市 長 

病院事業管理者 

担当部長 

2. ボランティア活動の推進につ

いて 

(1) ボランティア活動に参加しやすくするための市としての取り組

みは 

(2) ボランティアポイント制度を導入してはどうか 

市  長 

副 市 長 

教 育 長 

担当部長 

3. 不登校児童生徒への支援につ

いて 

(1) 現状と今後の取り組みは 

(2) 不登校などを未然に防ぐために、家庭教育支援チームの仕組み

を取り入れてはどうか 

市  長 

教 育 長 

担当部長 

4 11番 

原野健一 

1. 有害鳥獣対策について (1) イノシシの出没範囲が広がっており被害が拡大している。新し

い対策を講じる必要があるのでは 

(2) シカ、イノシシの捕獲数を増加させるために、狩猟者を増やす

取り組みができないか 

市  長 

副 市 長 

担当部長 

2. 企業誘致について (1) 新たな企業誘致計画の検討状況と今後のスケジュールは 市  長 

副 市 長 

担当部長 
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3 

発言

順序 

議席番号 

氏  名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

答弁を 

求める者 

  3. 長浜干拓農地の活用について (1) まちづくりに活用するために、次のことを問う 

① 今以上の優良農地にするために、ハード・ソフト面の整備な

ど、農地を活用しやすくするための基盤整備ができないか 

 ② スマート農業のモデル地区にするなど、農業振興に力を入れ

ることにより、新規就農者参入を容易にすることができない

か 

 ③ 景観を観光に活かすことができないか 

市  長 

副 市 長 

担当部長 

5 14番 

馬場政敎 

1. 情報化新時代にどのように対

応していくのか 

(1) 市税等口座振替しているものについて、ネットバンクにも対応

する必要があるのではないか 

(2) キャッシュレス化にどのように対応するのか 

(3) 情報化推進計画が必要ではないか 

市  長 

担当部長 

2. まちのイメージアップの推進

について 

(1) まち全体で、まちの売込促進活動をどのように行うのか 

(2) インターネットが普及した現状での戦略的プロモートは、従前

とは変わってきているが、観光協会に対し指導、助言ができて

いるか 

(3) 時代に応じた、瀬戸内市観光振興計画が必要ではないか 

市  長 

副 市 長 

3. 社会教育の充実について (1) 所有している発掘物、古文書、写真等の文化財を保管、展示す

る施設が必要ではないか 

(2) 読書通帳の普及と読書通帳印刷機器を備えてはどうか 

市  長 

教 育 長 

担当部長 
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発言

順序 

議席番号 

氏  名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

答弁を 

求める者 

6 18番 

室﨑陸海 

1. 郷土の偉人の顕彰について (1) 市内のＪＲ３駅前整備に合わせ、駅前等に本市の生んだ偉人の

顕彰スペースを作り、市民の郷土愛を育てるとともに、観光に

も役立てては 

市  長 

副 市 長 

教 育 長 

担当部長 

2. 職員の人材育成について (1) 若手職員の育成には、部長・課長級の職員が管理職としての資

質を備えていることが必要である。そのためには、適性を見極

めた昇格が大事だが、部長・課長級職員の昇格について、それ

ぞれどのような考えで行っているのか 

市  長 

7 10番 

島津幸枝 

 

 

1. 農地を守り、農業後継者を支

援する取り組みについて 

(1) 移住者のうち就農した方の実績は 

(2) 瀬戸内市振興公社の体制を強化し、研修制度を取り入れるよう

提案しては 

(3) 農地や空き家の確保など、就農希望者への支援を強化しては 

(4) 集落営農の実現に向け、真剣に検討し、農家の方など関係者と

話し合いを重ねていくべきでは 

市  長 

副 市 長 

担当部長 

2. 新火葬場整備について (1) 進捗状況と今後のスケジュールは 

(2) 岡山市との協定締結について、どういった条件を盛り込むの

か。また、いつ、どのような形で締結するのか 

(3) 来年度からの事業遂行に向けて、職員の体制を強化しては 

市  長 

副 市 長 

担当部長 

3. 高齢により難聴になった方の

補聴器購入費用に対する助成

について 

(1) 令和元年６月議会で、市長は「難聴の方の生活の質をどのよう

に維持していくかを考えていかなければいけない。今後財源の

確保に努めたい」と答弁されたが、その具体化等の検討状況は 

市  長 

担当部長 
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5 

発言

順序 

議席番号 

氏  名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

答弁を 

求める者 

8 5番 

布野浩子 

1. 児童生徒の居場所づくりにつ

いて 

(1) 学校になじめない児童生徒の現状は 

(2) 国から「不登校児童生徒への支援の在り方について」の通知が

出されたが、その中の多様な教育機会の確保についてはどのよ

うに取り組んでいくのか 

(3) 多様化・複雑化する子育てニーズに対応するための組織の見直

しを行うとの市長の行政報告があったが、新しい組織の中に、

学校になじめない児童生徒の居場所づくりに関係する部署を設

けては 

市  長 

副 市 長 

教 育 長 

担当部長 

2. 災害ごみについて (1) 受け入れ場所や受け入れにあたってのルール、また、その周知

方法について、どのように考えているのか 

(2) 受け入れ場所までの交通ルート等の設定をどのように考えてい

るのか 

市  長 

副 市 長 

担当部長 

3. 公共交通網について (1) 民間の路線バスの存続に向けた市の支援策は 市  長 

副 市 長 

担当部長 

9 6番 

厚東晃央 

1. 子育て支援の充実について (1) 高校卒業まで医療費の無料化を拡大すべきでは 

(2) 幼稚園、保育園、こども園の副食費を無料化すべきでは 

(3) 小・中学校の給食費の負担軽減策を実施すべきでは 

(4) 保育園の増設について、その後の検討状況は 

市  長 

教 育 長 

担当部長 

2. 介護保険について 

 

(1) 国において、要介護１、２の生活援助サービスを介護保険の対

象外にするとの議論がなされているが、市として状況を把握し

ているのか。また、対象外となった場合の対応は 

市  長 

担当部長 
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発言

順序 

議席番号 

氏  名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

答弁を 

求める者 

9 6番 

厚東晃央 

3. 組織の見直しについて (1) 市長の行政報告で、組織の見直しについて検討を進めていると

の報告があったが、新しい部署の所管業務についての考えを問

う 

① 多様化・複雑化する子育てニーズに対応するための組織はどの 

ような業務を所管するのか 

② 文化・文化財の付加価値を高め、それを核として観光やまちづ

くりに活用するための組織はどのような業務を所管するのか 

市  長 

教 育 長 

担当部長 

10 2番 

角口隼一 

1. 職員定数について (1) 市民からの行政需要に対応できる職員体制になっているか 市  長 

副 市 長 

2. キャッシュレス決済について (1) 公共施設における使用料や手数料などにキャッシュレス決済を

計画的に導入していくべきではないか 

市  長 

副 市 長 

教 育 長 

3. 山鳥毛里帰りプロジェクトに

ついて 

(1) 里帰りの意義を多くの方に理解してもらうための十分な取り組

みが行えているのか 
市  長 

教 育 長 

11 8番 

竹原 幹 

1. 学校施設長寿命化計画につい

て 
(1) 行幸小学校校舎の大規模改造工事について問う 

① Ⅱ期工事分の予算が未計上の中で、Ⅰ期工事分のみを部分発注

することに問題はないのか 

② 計画より事業費が大幅に増えた理由は 

③ 計画より面積が大幅に増えた理由は 

④ 北棟の耐震性は確保されているのか 

市  長 

副 市 長 

教 育 長 

担当部長 



7 

7 

発言

順序 

議席番号 

氏  名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

答弁を 

求める者 

⑤ 11 月７日に開催された地元説明会では、避難所機能の確保を

含めて整備することを求める強い要望があったが、どう対応す

るのか 

(2) 10年間の計画となっているが、計画どおりに進めていけるのか 

12 1番 

岡國太郎 

1. 災害時の上水道の給配水につ

いて 

(1) 全国的に台風等の災害時に停電による断水が発生しているが、

本市の停電時における上水道の給配水対策は 

(2) 水害により浄水場が冠水等の被害を受けないための予防策と、

被害が出た場合の対応策は 

市  長 

副 市 長 

担当部長 

2. 市民病院の運営について (1) 厚生労働省が再編や統合の議論が必要とする公的病院として公

表したリストに瀬戸内市民病院も含まれていたが、今後の対応

について問う 

① リストが公表された後、どのような協議を行ったのか 

② 今後の対応方針は 

市  長 

副 市 長 

病院事業管理者 

担当部長 

3. 瀬戸内市景観計画について (1) 重点区域の保全対策と今後の取り組みは 市  長 

副 市 長 

担当部長 

13 4番 

日下俊子 

1. 防災について (1) 本市の避難所の種類は 

(2) 届出避難所制度について問う 

① 申請から登録までの流れは 

② 避難所として適切かどうかをどのように判断するのか 

③ 市民が自主的に開設する避難所ということだが、市が行う支援

の詳細は 

④ 制度の周知が足りていないのではないか 

市  長 

副 市 長 

担当部長 
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8 

発言

順序 

議席番号 

氏  名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

答弁を 

求める者 

13 4番 

日下俊子 

2. 新しい自治組織制度について  (1) 瀬戸内市まちづくり協議会制度について問う 

① 進捗状況と今後の予定は 

② モデル地区の選定状況は 

③ まちづくり応援交付金の執行状況は 

④ 市の想定している協議会の枠組みは、コミュニティ単位や大字

単位など統一されていないが、見直しは考えないのか 

市  長 

副 市 長 

担当部長 

3. 支援が必要な子どもたちの学

習環境について 

(1) 支援が必要な子どもたちが増えているが、教室数の確保など施

設面の整備を計画的に進める必要があるのではないか 

市  長 

副 市 長 

教 育 長 

担当部長 

14 9番 

平原順二 

1. 瀬戸内市の表彰規程について (1) 表彰の規程を再点検するとのことであったが、進捗状況は 市  長 

教 育 長 

担当部長 

2. 刀剣文化の振興について (1) 具体的な方策や構想があるのか 

(2) 刀工などの職人の育成や技術の伝承について、どのような方策

を考えているのか 

市  長 

副 市 長 

教 育 長 

15 13番 

石原芳高 

1. 生活道路の整備について (1) 一定の通行量があるにも関わらず、長期間舗装などの整備を行

っていない道路を把握し、対応する必要があるのでは 

(2) 通行に支障を来すような外来種の草木への対策が必要では 

市  長 

担当部長 

2. 副市長の政治姿勢について (1) 就任して半年足らずではあるが、副市長の立場から見た市政

（行政運営）の課題は 
副 市 長 

3. 市長の政治姿勢について (1) 賛否が拮抗した議案に対する市長の所見は 市  長 
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発言

順序 

議席番号 

氏  名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

答弁を 

求める者 

16 7番 

河本裕志 

1. マイナンバーカードについて (1) マイナンバーカードは行政を効率化し、国民の利便性を高め、

公平公正な社会を実現する社会基盤とされていることから、市

の考えを問う 

① セキュリティー対策は万全か 

② 市の交付率は 

③ 交付率向上への取り組みをどう考えているのか 

④ 今後の活用方針は 

市  長 

副 市 長 

担当部長 

2. 高齢者支援について (1) 高齢化が進むにつれ様々な支援策が必要と考えるが、市の考え

を問う 

① 自動車の踏み間違い防止後付け安全装置設置に対する助成制度

についての検討結果は 

② 認知症の方が起こした事故に対する損害賠償保険の加入費用補

助制度についての検討結果は 

③ 高齢者の見守りにも寄与している配食サービス事業に対する助

成金をもっと手厚くしては 

市  長 

副 市 長 

担当部長 

 


